

ATELIERS À CHOIX

1. «Deuil et familles»
Marie-Dominique Genoud-
Champeaux, Fondatrice
et thérapeute, Fondation
As'trame Lausanne
2. «Deuil et milieux scolaires»
Christine Fawer Caputo,
Professeure-formatrice,
Haute école pédagogique de
Lausanne
3. «Deuil et institutions socio-
éducatives»
Laetitia Probst, Cheffe de
projet soins palliatifs et
handicap
Jean-Michel Capt, Chef de
projet information
«Programme cantonal vaudois
de développement des soins
palliatifs»
4. «Deuil et suicide»
Dolores Angela Castelli
Dransart, Professeure, Haute
école fribourgeoise de travail
social
5. «Deuil et spiritualité»
Cosette Odier, Théologienne,
Formatrice à l'aumônerie,
Centre hospitalier universitaire
vaudois
6. «Deuil et littérature pour
enfant»
Alix Noble, Conteuse et
thanatologue
7. «Deuil et migrants»
Jean-Claude Métraux,
Pédopsychiatre, chargé
de cours à l'Université de
Lausanne
8. «Deuil et périnatalité»
Esther Wintsch, Consultante
en deuil périnatal,
Etablissements hospitaliers du
Nord Vaudois
9. «Deuil et proches»
Christine Burki, Directrice,
Espace Pallium, Centre
d'information et de soutien
aux proches

..... Société d'études thanatologiques
SET c/o EESP, ch. des Abeilles 14,
1010 Lausanne
- info@penserlamort.ch -

Avec le soutien de la



eésp école d'études sociales et pédagogiques · Lausanne
haute école de travail social et de la santé · Vaud

Hes·so
Haute Ecole Spécialisée
de Suisse occidentale

Accompagner le deuil

conférence, ateliers, café mortel
rencontres avec les professionnel-le-s

Vendredi 31 octobre 2014
Haute école de travail social et
de la santé | EESP | Lausanne
Auditoire A321

Set  Société d'études thanatologiques

L'objectif de cette journée est de rassembler les professionnel-le-s et les milieux institutionnels ainsi que toutes les personnes concernées ou interpellées par l'accompagnement du deuil pour partager les expériences, comparer les pratiques et favoriser les échanges. Les associations, institutions ou groupes intéressés pourront présenter leurs activités



Josée Masson

Travailleuse sociale, Fondatrice et Directrice de Deuil-Jeunesse (www.deuil-jeunesse.com) un centre de référence, d'accompagnement, d'intervention et de consultation pour les familles et personnes endeuillées ainsi que les intervenant-e-s de tous milieux, au Québec. Elle parlera de la nécessité d'intervenir auprès des jeunes endeuillés



Bernard Crettaz

Dernier «Café mortel» de Bernard Crettaz, initiateur de rencontres et d'échanges au bistrot sur le deuil. Ces cafés connaissent une véritable expansion, en particulier dans le monde anglo-saxon («Cafés mortels. Sortir la mort du silence», publié en 2010 aux Editions Labor et Fides, Genève)

Vendredi 31 octobre 2014

Lieu : Haute école de travail social et de la santé | EESP | Lausanne, auditoire A321

Inscriptions : Jusqu'au 15 octobre 2014 : www.eesp.ch/deuil-inscription

Prix : 60 CHF par personne, 30 CHF étudiant-e-s / AVS / membres de la SET

La finance d'inscription comprend l'apéritif-buffet du soir

Programme

- **13:00**
Visite des stands
- **13:30**
MOT DE BIENVENUE ET PRÉSENTATION
Marc-Antoine Berthod,
Professeur à la Haute école de travail social et de la santé | EESP | Lausanne et Président de la Société d'études thanatologiques
- **14:00**
CONFÉRENCE «Intervenir auprès de nos jeunes endeuillés : une nécessité !»
Josée Masson, Fondatrice et directrice de Deuil-Jeunesse, Québec
- **15:15**
Pause et visites des stands
- **16:00**
Atelier à choix (détail au verso)
- **17:45**
Fin des ateliers et visite des stands
- **18h30**
Le dernier «CAFÉ MORTEL» de Bernard Crettaz, sociologue et initiateur des «Cafés mortels»
- **20h00**
Apéritif – Buffet



LA SOCIÉTÉ D'ÉTUDES THANATALOGIQUES (SET)

Active depuis 1982, notre société stimule la réflexion sur la mort et ses enjeux ; elle promeut les échanges intellectuels et les partages d'expériences entre toutes les personnes confrontées à la mort et au deuil qui désirent approfondir leurs questionnements, prendre part aux débats publics et encourager le développement de nouvelles connaissances pour mieux comprendre les transformations culturelles et sociales de notre temps. Pluraliste et interdisciplinaire, la Set est ouverte à toutes et à tous.

Site web : www.penserlamort.ch